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动线，是建筑与室内设计的用
语之一。意指人在室内室外移动的
点，连合起来就成为动线。

优良的动线设计在家居中至关
重要，如何让进到空间的人，在移
动时感到舒服，没有障碍物，不易
迷路，是一门很大的学问。

动线设计的目的，是使得消费
者比较容易把握项目布局的逻辑
性，拥有可以快速离去的安全感，
同时尽量避免回头路带来的效率降
低和挫败感……

不知有多少普通刚需消费者能
弄明白这些类似的房地产专业术
语。

这也就不难理解，当一个住宅
地产项目请普通团队搞设计只需付
每平方米9元的设计费，和请北上
广一流团队花费 30 多元的设计费
开发出的产品会有何不同。

在信息严重不对称的情况下，
会不会把钱花费在普通消费者、非
专业人士看不到的地方，从业主的
角度去考虑房子的主朝向、开窗、
房间形状、房间进深、动线、通风
等，无形中已成为检测良心房企的
标准。

这些年来，房子对很多家庭来
说，几乎都成为人生中花费最大的
投资，可以想象，本分、责任、情
怀、担当，会时刻在每一个开发细
节处不断拷问每一家房企的良心。

众所周知，如果一个国家对于
房地产的工作重心是房价控制，而
不是质量文化，住宅产业化的产业
链与生态圈就无从谈起。

即便像眼下，我们把更多注意
力放在全屋智能的家是什么体验
时，如远程监控，可随时随地掌控
家中动态；指纹安全锁，可以无惧
钥匙丢失；智能灯光控制，可一键
控制全屋灯光；智能新风系统，无
需开窗即享新鲜空气等，房屋质量
仍是我们第一位要考虑的事情。

是昧着良心干事，捞一把是一
把，还是要做有情怀的事情，有自
己的质量文化，这才是房地产行业
背后真正的逻辑和动力。

当然，房企质量文化的培育和
建设会是一个艰难的、长期的过
程。

“几代人的心血换一套房子，
做不好项目别说对不起消费者，首
先是对不起自己的良心，晚上会睡
不好觉。”

让我们为德利房地产这样朴素
的责任感点赞。

有道是，善为至宝一生用，心
作良田百世耕。

水能载舟亦能覆舟。
愿我们的每一家房企都能抓住

改善性住房需求的宝贵契机，顺势
而为，真正明白靠偷工减料和靠消费
者口碑赚钱，哪一个才能走得更远。

明白只有把钱花在消费者的
“里子”上，花在人们轻易看不出
的地方，才是真正的棋高一招，才
能最终成就房企的“面子”，使企
业不管在怎样的市场环境下，都能
凭借靠谱的质量文化，把自己做成
消费者的刚需。
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记者：德利是在县级市成长起
来的企业，但一直都是在跟北上广
的顶尖设计团队合作，并且还在北
京建立总部，这是出于怎样的考虑？

孙记章：公司投资上亿元，在
北京兴创国际中心打造集团总部，
无论是引进人才还是对趋势的把握
都能更便捷精准些。尽管我们开发
的主力项目都是三四线城市为主的
住宅，但我们用的都是一线的设计
理念，让业主的每一分钱花得都更
值得。

就拿高层的风噪问题来说，许
多高层住宅的住户都深有体会，如
果外面风稍微大一点，楼内的声音
就大得很。这其实就是设计上没有
注意到的细节。我们合作的设计团
队，在设计之初都会把风的流速、
四季流向等问题考虑在内，最大限
度减少入住后的风噪影响。

记者：都 说 建 筑 是 讲 究 风 水
的，但其实这种风水更多的是让业
主舒服、方便，在每一个细节都有
人性化的考虑。

孙记章：太对了。房子住得好
不好，外行看热闹内行看门道，但
其实很多业主并不会成为专家，他
们在购置住宅的时候可能会考虑户
型、大小、楼层、明暗，但很多细
节问题是他们没办法想到的，只有
入住后才会体验出来。这也就是我

们要花大价钱和北上广顶尖设计团
队合作的原因。设计之初，我们考
虑每平方米的精准度，每个户型的
尺寸、功能都是精益求精，无浪费
面积，使用率达到最高。

好的风水讲究的是人与自然的
和谐，违背自然规律的设计不会带
来舒适的感受，优秀的设计一定是
一个系统工程，需要综合考量到业
主生活的方方面面。

坦白说，单就设计费用一项，
我们的设计团队就要比一般设计团
队高出两倍还多，但是这种费用我
们一定不会节省，只有在规划设计
的时候考虑得更详细周密，业主的
用户体验才会更好、后期节省的装
修费用也才越多。

从项目规划到交付使用，建
筑、建材、园林、户型等，我们力
争每个细节都精雕细琢，到处都是
看得见的极致品质。

记者：把钱花到用户看不见的
地方，其实恰是更诚信的体现。

孙记章：为什么在一个河间
市，我们8个楼盘都能个个火爆，我
们很少做广告宣传，靠的是眼见为
实的品质，老百姓的口碑相传。德
利地产用细节见证品质，老百姓用
行动投票。

记者：您怎么看待现在的房产
行业以及未来的走向。

孙记章：房子是用来住的，不
是用来炒的。

中国的城市化进程刚刚进入下
半场，未来的市场潜力还很大。德
利多年来的发展得到了社会各界的
支持，作为社会公民，我们更要响
应国家号召，强化民生意识、扛起
社会责任。企业想获得更长久的发
展，必然要有做百年基业的基石，
这包括诚信、品质，以及对趋势的
把握和对现代科技的运用。

比如德利采用全现浇的建筑结
构，同时也在尝试装配式及被动式
住宅，更是应用很多节能、绿色、
环保材料，严把质量关，保证房间
隔热、隔音、保温最大化。未来的
某一天，我们的住宅将成为一个小
的生态循环系统，不再需要空调、
暖气，而是靠建筑自身的节能储备
就能够满足日常所需。

科技的发展赋能房产，让现代
住宅有了更多的智能化属性，附加
值越来越高。比如中央空调、新风
系统、净水装置、断桥铝 low-e玻璃
等都将成为德利的“标配”，至于电
动窗帘、智能门锁等智能化基础装
备，更新换代的速度也很快，这就
要求我们在打造住宅的时候留出足
够的空间，就像是修路一样，要为
用户 10年甚至 20年以后的智能化升
级留有余地。

记者：德利地产在河间是不折不
扣的领军企业，开发了瀛州第一城等
标志性住宅项目。去年底，德利在沧
州独资拿下两个优质地块，得以亮相
沧州房地产聚光灯下。

孙记章：河北德利集团是集房地
产、金融、电力器材制造及设计安
装、汽车配件制造为一体的大型企业
集团。德利地产成立于 2009 年，具
有国家一级开发资质，已经先后在河
间开发建设面积200余万平方米，竣
工交付 100万平方米，在售的 8个项
目成为河间标志性建筑，瀛州首府、
瀛州第一城、瀛州悦府、瀛州龙樾
府、德利天樾府、瀛州瑞府、德利七
号院、德利商业中心先后获“河北省
优秀物业小区”“河北省园林式居住
小区”。

德利在北京、郑州、保定等地都
有项目。近年来，区位和经济发展优
势日益突出的沧州，成为我们布局京
津冀的重中之重。2014 年，德利地
产首入沧州与天昕集团合作建设了解

放西路天昕大厦项目，2020 年底，
公司在沧州的两个项目德利·珑玺和
德利·翠湖天下已经进入全面推广阶
段。

记者：听说当年公司开发瀛州第
一城的时候，在河间引起了不小的轰
动。

孙记章：的确，2014年8月，我
们在河间拿下 475 亩地做“第一
城”，当时河间人口才不到90万，这
个项目体量，别说在河间，就是在沧
州也不算小。

记者：这种魄力从哪儿来？
孙记章：在进入房地产领域以

前，我一直在做农机配件、汽车电
瓶、灯具，无论做什么都秉承“要么
不做，做就做到最好”的原则。地产
也是一样，随着人们生活水平的提
升，大家对房产的要求也更多体现为
改善性住宅和对高品质的追求，河间
也一样。因此，我们去一线城市考察
上市公司的高端项目后，打造了河间
第一个洋房社区、第一个把住宅层高

做到3.3米的社区。
我始终跟员工强调，盖房子不是

一次性交易，我们要打造百年人居理
念、百年人居社区。交房时我们主张
业主“门窗不用换、水电不用动”，
因为我们的门窗都是隔音隔热断桥铝
材质，水电也都是方便住户使用精心
设计，最大限度避免重复改造，节约
业主入住成本。

为了提高层高舒适度，规划中我
们甚至会减少层数、提高层高、损失
容积率。比如，规划中允许建 18 层
的建筑我们只盖 17 层，虽然这对公
司利润是个损失，但是我们更愿意用
这些利润来成全每户业主的精品住宅
需求。

记者：吃得起亏是一种能力，也
是一种格局。

孙记章：许多人甚至拿出毕生精
力，还有人甚至两代人一起努力才能
买一套属于自己的住房，我们要对得
起他们的血汗钱。德利，德就是良心
品质，利是以诚信取利。

最好的风水是“舒服”

少做一层的格局

记者：听说在刚刚过去的5月12
日国际护士节，德利为沧州支援抗疫
的 6400 名护士赠送了特殊的节日礼
物，每人一份米面礼盒等生活物资。

孙记章：有人说我这公益做得
“太实在”。花钱不少，动静不大。但
我不这么认为，你是为了做好事还是
为了做生意求回报？雅安地震的时
候，我亲自带队到了四川，联合李连
杰壹基金进行灾后重建，我们没有盲
目地采购生活用品，在实地考察后发
现，帐篷、棉被、米面油等物资都较
充足，恰是发电机等物资短缺，我们
迅速跑到重庆采购迅速跑到重庆采购，，不仅是发电机不仅是发电机，，
还把配套照明设备等都配齐了还把配套照明设备等都配齐了，，50005000
多万元基金多万元基金，，我们敢拍着胸脯保证我们敢拍着胸脯保证，，
每一分钱都花在了实处每一分钱都花在了实处。。

记者记者：：我们看到公司的企业文化我们看到公司的企业文化
中中，，不仅有对于企业的合作不仅有对于企业的合作，，还有很还有很
多对于婚姻多对于婚姻、、手足甚至邻里间的表手足甚至邻里间的表
达达，，这是否也是德利要传达的理念这是否也是德利要传达的理念？？

孙记章：任何时候，我们都要先
讲自己的责任和本分。作为开发商，
我们的责任和本分就是“以德造屋
为爱筑家”，用诚信打造精品；作为
团队的一员，我们有没有做到“团
队因你而和谐”，作为一个上级，有
没有尽到帮助下级成长的本分和义
务；作为家庭成员，有没有做好儿
女、夫妻、手足的义务，让家庭因你
而幸福……

我的父母依然喜欢住在几十年的
老房子中，喜欢和老邻旧居住在一
起。他们的小区没有物业，每次我回
去去，，第一件事就是拿上扫把簸箕把楼第一件事就是拿上扫把簸箕把楼
道里里外外打扫一遍道里里外外打扫一遍。。我在开会的时我在开会的时
候也会问我的员工候也会问我的员工，，你家的楼道你打你家的楼道你打
扫了没有扫了没有？？一个简简单单的举动一个简简单单的举动，，就就
能提高邻里间的幸福指数能提高邻里间的幸福指数，，何乐而不何乐而不
为为？？

记者记者：：据我们了解德利在努力培据我们了解德利在努力培
养员工拥有养员工拥有““终身就业能力终身就业能力””的同的同

时，还时时处处教育员工要心存敬
畏、心怀感恩。

孙记章：我们的管理层都要定期
去北大、清华等进修，公司每年也都
会聘请专业公司进行培训，提高员工
专业能力和基本素养。公司培养员工
的是终身学习、终身就业的能力。

德利近年来已经为教育、养老、
赈灾、民生、环保等捐款千余万元。
我们带领员工去贫困家庭慰问、为贫
困学生捐款、做义工；组织员工带领
孩子进行书画、闲置物品义卖，培养
孩子劳有所得、实现自己的价值；每
年都要去烈士陵园扫墓年都要去烈士陵园扫墓，，让大家铭记让大家铭记
美好生活来之不易美好生活来之不易，，要懂得珍惜与感要懂得珍惜与感
恩恩。。

我常跟员工说我常跟员工说：“：“当你抱怨没有当你抱怨没有
鞋穿的时候鞋穿的时候，，还有人没有脚还有人没有脚。。但他没但他没
有抱怨只有感恩有抱怨只有感恩，，而且活得很精彩而且活得很精彩。”。”

只有心怀感恩的人只有心怀感恩的人，，才能工作生才能工作生
活得更幸福活得更幸福。。

但行好事莫问前程
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向抗疫护士捐赠百万元物资向抗疫护士捐赠百万元物资
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